
 

S t a d t   H a a n 
Niederschrift über die 

5. Sitzung des Ausschusses für Bildung, Kultur und Sport der Stadt Haan 
am Montag, dem 13.04.2015 um 17:00 Uhr 

im Sitzungssaal der Stadt Haan 
 
Beginn: 
17:00 

Ende: 
20:00  

 
  
   
 
Vorsitz 
Stv. Monika Morwind  
 
CDU-Fraktion 
Stv. Marlene Altmann  
AM Anette Braun-Kohl  
Stv. Vincent Endereß  
AM Dr. Dieter Gräßler  
Stv. Tobias Kaimer  
Stv. Jens Lemke  
 
SPD-Fraktion 
Stv. Uwe Elker  
Stv. Julia Klaus  
AM Ulrich Klaus  
Stv. Simone Kunkel-Grätz  
AM Sandra Niklaus  
 
WLH-Fraktion 
AM Sonja Lütz  
Stv. Annegret Wahlers  
 
GAL-Fraktion 
Stv. Jochen Sack Vertretung für AM Silvia Ramsel 
Stv. Elke Zerhusen-Elker  
 
FDP-Fraktion 
Stv. Michael Ruppert Vertretung für AM Arnd Vossieg 
 
AfD-Fraktion 
Stv. Ulrich Schwierzke  
 
Schriftführer 
StAR Astrid Schmidt  
 
Vertreter der Schulen 
AM Markus Helf  
AM Reinold Mertens  
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AM Andreas Müller  
AM Edith Schlaack  
AM Friederike von Wiser  
 
Vertreter der Kirchen 
AM Janine Preuss-Sackenheim  
AM Elisabeth Schmitz  
 
Sachkundige Einwohner 
AM Herbert Raddatz  
AM Hans Strerath  
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Die Vorsitzende Monika Morwind eröffnet um 17:00 Uhr die 5. Sitzung des 
Ausschusses für Bildung, Kultur und Sport der Stadt Haan. Sie begrüßt alle Anwe-
senden - insbesondere die Einwohner - und stellt fest, dass ordnungsgemäß zu der 
Sitzung eingeladen wurde. Sie stellt die Beschlussfähigkeit fest. 

 

Zur Tagesordnung öffentliche Sitzung   

 

Die Vorsitzende, Frau Stv. Morwind, 

äußert zu Beginn der Sitzung ihr Bedauern über das Umgehen mit der im Arbeits-
kreis  Schulstrukturplanung erfolgten Abstimmung indem diese durch den heute vor-
liegenden Antrag unterwandert worden und durch entsprechende Presseerklärungen 
ohne Information der Beteiligten veröffentlicht worden wären. Jetzt gehe es darum, 
die Thematik ohne unnötige Verunsicherungen sachlich und zielgerichtet zu beraten.   

 

Öffentliche Sitzung 

 
1./ Einstellung von Planungskosten für die mögliche Einrichtung einer Ge-

samtschule im Schulzentrum Walder Straße 
- Gemeinsamer Antrag von SPD-, GAL- und WLH-Fraktion 

 

Protokoll: 

 
Die Vorsitzende, Stv. Morwind  
weist auf einen aktuellen Antrag der CDU-Fraktion zu diesem Tagesordnungspunkt, 
der den Ausschussmitgliedern seitens der Verwaltung per. e-mail heute Mittag bereits 
zugeleitet, darüber hinaus als Tischvorlage heute auch nochmal verteilt wurde. 
 
Stv. Lemke 
liest den Antrag der CDU-Fraktion vor und erläutert diesen kurz. Da dies der weiter-
gehende Antrag sei bitte er nach erfolgter Beratung hierüber zuerst abzustimmen. 
 
Stv. Elker  
erklärt dass die Presseerklärung der WLH-Fraktion ohne Abstimmung mit den übri-
gen antragstellenden Fraktionen erfolgt sei.  
Inhaltlich halte er die ursprünglich für den 06.05.2015 vorgesehene und nun vorgezo-
gene Diskussion und den vorliegenden Antrag mit Blick auf die Haushaltsplanbera-
tungen sinnvoll und richtig. 
 
Stv. Formella 
Seitens der Verwaltung sei man inhaltlich auf eine heutige Beratung vorbereitet und 
habe eine Beratungsvorlage erstellt, die bei Bedarf als Tischvorlage verteilt werden 
könne. Herr Dr. Garbe sei ebenfalls anwesend um den für den 06.05.2015 vorgese-
henen Vortrag heute zu präsentieren. 
 
Stv. Ruppert 
äußert sein Mißfallen über das gesamte Vorgehen und die damit einhergehende Un-
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terwanderung von Vereinbarungen. 
 
Stv. Sack 
schließt sich den Ausführungen von Stv. Elker an. Zwecks Vermeidung weiterer 
Schuldzuweisungen und mit dem Ziel, inhaltlich weiter zu kommen halte er es für 
wichtig, sowohl Herrn Dr. Garbe zu Wort kommen sowie die Vorlage der Verwaltung 
verteilen zu lassen. 
 
Nach einer weiteren Diskussion erfolgt eine kurze Sitzungsunterbrechung 
 
Im Anschluss erfolgt ein Antrag durch Stv. Elker, Herrn Dr. Garbe vortragen und die 
Verwaltungsvorlage verteilen zu lassen. 
 
Stv. Lemke 
beantragt, zunächst über den CDU-Fraktion abstimmen zu lassen, da dies der wei-
tergehende sei. 
 
Der gem. Anlage 1 dieser Niederschrift beigefügte Antrag der CDU-Fraktion wird bei              
8 : 9 Stimmen abgelehnt. 
 
Auf Antrag von Stv. Elker 
wird mit 9:8 Stimmen beschlossen, die vorbereitete Präsentation durch Herrn Dr. 
Garbe halten und die Vorlage der Verwaltung verteilen zu lassen. 
 
 
Herr Dr. Garbe  
hält einen PPT-Vortrag über die Beratungsergebnisse des Arbeitskreises und das 
weitere mögliche Verfahren und beantwortet die Fragen der Ausschussmitglieder. 
 
Nach eingehender Diskussion besteht Einvernehmen der Ausschussmitglieder 
 
Ziffer 1 des Beschlussvorschlages als Einbringung zu sehen und zur weiteren Bera-
tung in die Sitzung des BKSA am 06.05.2015  
 
und 
 

Ziffer 2 des Beschlussvorschlages zur weiteren Beratung in den nichtöf-
fentlichen Teil der Sitzung zu verweisen 

 
Auf Antrag der SPD-Fraktion erfolgt desweiteren nachstehender  
 
 
und Hinweis der Verwaltung, dass sich das in der Beratungsvorlage genannte Budget 
auf den in der Übergangszeit von 5 Schuljahren benötigten Raum für die Anmietung 
von Containern bezieht, erfolgt auf  Antrag der SPD-Fraktion folgender   
 
Desweiteren besteht im Anschluss Einvernehmen, den Vortrag von                          
Herrn Dr. Garbe zu hören und die vorsorglich seitens der Verwaltung vorbereitete                 
Beratungsvorlage  „51/054/2015“ zu verteilen. Die Verwaltung weist im Rahmen der 
Beratung (s. Vorlage 51/054/2015, Ziffer 3 des Beschlussvorschlages)                   
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darauf hin, dass sich dieses Budget auf den in der Übergangszeit von fünf Schuljah-
ren benötigten Raum über die Anmietung von Containern bezieht. Zur                 Be-
schlussvorlage 51/054/2015 besteht zur Beratung und Beschlussfassung                 
Einvernehmen wie folgt:  
 
Ziffer 1 des Beschlussvorschlages wird als Einbringung gesehen und zur wei-
teren Beratung in die Sitzung des BKSA am 06.05.2015 verwiesen. 
  
Beschluss: 
 
Im Haushalt des Jahres 2015 wird ein vorsorgliches Budget für                            
Planungskosten für die mögliche Errichtung einer Gesamtschule                     im 
Schulzentrum Walder Straße mit Sperrvermerk bereit gestellt. Die Konkretisie-
rung erfolgt im Rahmen der anstehenden Haushaltsplanberatungen. 

Abstimmungsergebnis: 

 
9 : 8 Stimmen 
 
 
2./ Hallenbad Haan 

Antrag der WLH-Fraktion 
Vorlage: 51/053/2015 

 

Beschluss: 

 
Zwecks Optimierung des städt. Personaleinsatzes im Hallenbad Alter Kirchplatz wird 
die Verwaltung beauftragt, in der zweiten Hälfte des Jahres 2015 vertragliche Rege-
lungen zur Übertragung von Aufsichts- und Verkehrssicherheitspflichten an die DLRG 
Ortsgruppe Haan und den TSV Gruiten vorzulegen. 

Abstimmungsergebnis: 

 
Einstimmig 
 
 
2.1.
/ 

Offene Ganztagsschule (OGS) 
Antrag der OGS Unterhaan auf Bereitsstellung investiver Mittel für die 
additve OGS-Gruppe 
Vorlage: 51/052/2015 

 

Beschluss: 

 
Eine Bewilligung des vorliegenden Antrages zur Bereitstellung zusätzlicher Haus-
haltsmittel in Höhe von 3.200 € zur ergänzenden Einrichtung der additiven OGS-
Gruppe an der Gemeinschaftsgrundschule Unterhaan wird für die anstehenden 
Haushaltsberatungen empfohlen. 
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Abstimmungsergebnis: 

 
Einstimmig 
 
 
3./ Anfragen 

 

Protokoll: 

 
Auf Anfrage von AM Lütz 
zur Nutzung der Mensa im Schulzentrum Walder Straße erläutert Frau Bgo. Formella 
dass hierzu die Schulleitungen um Stellungnahmen gebeten und dieses Thema  in 
der Sitzung des BKSA am 06.05.2015 erneut aufgegriffen werde. 
 
 
4./ Mitteilungen 

 

Protokoll: 

 
Mitteilung zur GPA-Empfehlung hinsichtlich des Büchereistandortes Gruiten 
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